

PROFESOR JOSE SANCHEZ COVISA



1881-1944

Nació en la población de Hueste, provincia de Cuenca, en el año de 1881, sintiendo desde muy joven la inclinación hacia el sacrificado ejercicio de la medicina. A esa noble profesión le iba a entregar toda su virtuosa vida y en ella iba a depositar lo más puro de su ideal. Honrosa trayectoria científica y la firme vocación de ser útil a la humanidad, caracterizó la noble y fructífera existencia de José Sánchez Covisa.

Con la más alta distinción se gradúa de Doctor en Ciencias Médicas en 1903 en la Universidad de Madrid.

Rápidamente adquiere gran fama de científico en todos los círculos de la Península. Su obra de investigador es altamente reconocida por todos sus colegas, que no sólo admiran en él la pulcritud de su talento, sino también su gran capacidad de trabajo, consagrando largas horas al estudio y conocimiento de las enfermedades.

Los viejos hospitales del Madrid legendario, conocieron de sus afanes y de su humana inclinación al sacrificio. Los enfermos recurrían a él, con la fe puesta en el científico que sentía el mal ajeno, como algo propio, como algo que le tocara lo más íntimo de su corazón.

En el año de 1938, debido a los acontecimientos políticos de su patria, se ve obligado a irse al exilio y llegó a nuestra patria, como un venezolano más, donde se dedicó al desempeño de su caritativa profesión. En aquella época fue nombrado Asesor Técnico de la División de Venereología

del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social y trabajó en el Servicio de Dermatología del Hospital Vargas, al lado de su amigo el profesor Paul Guerra. Paternal con todos sus discípulos, aprendimos de él con aquella sencillez virtuosa de su carácter, el sentido de responsabilidad con el enfermo, que más que un profesional, lo convertía en un verdadero apóstol de la ciencia. En Dermatología y Sifiliografía fue una figura internacional. Sus trabajos son conocidos en todas las universidades del mundo y en reconocimiento a la fructífera labor desarrollada en nuestra patria, se le concedió por unanimidad el título de "Doctor Honoris Causa" de la Universidad Central. Y aquí también vino a morir, en un ya lejano 23 de junio de 1944, perdiendo la ciencia médica uno de sus más meritorios representantes.

"CURRICULUM VITAE"

DEL PROFESOR JOSE SANCHEZ COVISA 1881-1944

Títulos Profesionales:

Licenciado y Doctor en Medicina de la Universidad de Madrid, en los años de 1903 y 1904.

Cargos desempeñados en España:

Profesor Titular por oposición de la Cátedra de Dermatología y Sifiliografía de la Facultad de Medicina de la Universidad de Madrid.

Decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Madrid. Académico Numerario de la Academia Nacional de Medicina de España. Presidente del Colegio de Médicos de Madrid.

Presidente de la Academia Médico-Quirúrgica Española.

Presidente de la Academia Española de Dermatología.

Médico Numerario por oposición, de la Beneficencia Provincial de Madrid. Médico por oposición, de la Beneficencia Municipal. Consejero de Sanidad.

Jefe del Servicio de Dermatología y Sifiliografía del Hospital de San Juan de Dios, de Madrid.

Presidente de Honor del Colegio de Médicos de Cuenca.

Cargos desempeñados en el extranjero:

Conseiller Technique de Unión Internationale contre le Péril Vénérien. Vice-Président de l'Association de Dermatologistes de Langue Francaise. Miembro de Honor de la Societé Francaise de Dermatologie et Syphiligraphie. Miembro de Honor de la Societé Italiana di Dermatología e Sifilografía. Miembro de Honor de la Societas Hungarica contra Morbos Venéreos. Miembro de Honor de la Sociedad Dermatológica de Cuba. Miembro Corresponsal de la American Dermatological Association, Inc. Miembro Corresponsal de la Societas

Dermatologica Hungarica. Miembro Corresponsal de la Danks Dermatologisk Selskab. Miembro Corresponsal de la Socitas Dermatológica Austriaca. Miembro Corresponsal de la Sociedad Dermatológica Argentina. Miembro Corresponsal de la Sociedad Alemana de Dermatología.

Cargos en Congresos Científicos Internacionales:

Delegado Oficial de España en el Congreso Internacional de Dermatología de Copenhague.
Delegado Oficial de España en los Congresos de Dermatologistes de Langue Francaise de Paris, de Estrasburgo, de Bruselas y de Lyon.
Delegado Oficial de España en la Conferencia Internacional de Lucha contra el Peligro Venéreo, de Amsterdam.
Presidente de la Delegación española que asistió al Congreso Internacional de Dermatología celebrado en Budapest en 1935.
Presidente electo del Congreso Internacional de Dermatología que había de celebrarse en Madrid en 1940, el cual fue trasladado a Nueva York, por causa de la guerra civil española y que fue pospuesto a su vez por causa de la guerra mundial.
Cargos y funciones desempeñados en Venezuela:
Asesor Técnico de la División de Venereología del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social.
Vicepresidente del Comité Organizador de la Primera Jornada Venezolana de Dermatología, celebrada en Febrero de 1943.
Director ad-honorem de la Cátedra de Clínica Dermatológica y Sifilográfica, de la Escuela de Medicina de la Universidad Central de Venezuela.

Publicaciones Científicas:

"Elementos de Dermatología", (con el Dr. Bejarano) Un tomo de 514 páginas y 215 figuras, editado en Madrid en 1936.
"Concepto Actual de la Clorosis". (Tesis Doctoral), 1904.
"El Problema Social de la Lepra". (Discurso de ingreso en la Real Academia Nacional de Medicina).
"Trabajos de la Cátedra de Dermatología de Madrid". (5 volúmenes).
"Patogenia y Tratamiento del Prurito". (Discurso inaugural de la Academia Médico-Quirúrgica Española).
"El Bismuto en el Tratamiento de la Sífilis". (Discurso inaugural de la Academia Médico-Quirúrgica Española).
"Diagnóstico del Bubón Chancroso". (Ponencia Oficial del Congreso de Lyon). "Las Tuberculosis Cutáneas". (Ponencia Oficial del Congreso de Copenhague).
"Dermatosis y Alteraciones Endocrinas". (Ponencia Oficial del Congreso Nacional de Sevilla).
"Pre-Cáncer". (Ponencia Oficial del Congreso Internacional contra el Cáncer, de Madrid).
"Sífilis, Sarna, Blenorragia y Micosis". (Capítulo del Tratado de Medicina Interna de los profesores Hernando y Marañón, los dos últimos en colaboración con los doctores Isidro Sánchez-Covisa y Gregorio Marañón).
"Meningitis Sifilítica". (Capítulo de la obra "Diagnóstico Neurológico", próxima a publicarse en México, bajo la dirección de los doctores López Albo y Obrador y con la colaboración de especialistas españoles e hispanoamericanos.
Más de 150 publicaciones científicas en diversas revistas españolas y extranjeras.

Publicaciones Científicas en Venezuela:

"Acantosis Nigricans y Linfo-sarcoma difuso del Vientre".

"Las Leishmaniosis tegumentarias en Venezuela", (en colaboración con el doctor Pablo Guerra).

"Enfermedad de Darier". (Disqueratosis Folicular), (en colaboración con el doctor Pablo Guerra).

"Peculiaridades Dermato-Sifiliográficas en Venezuela", (en colaboración con el doctor Pablo Guerra).

"Las Tuberculosis Cutáneas en Venezuela".

"Pseudo-xantoma elástico", (en colaboración con el doctor Pablo Guerra). "Caso notable de Sífilis Osea", (en colaboración con el doctor T. Gennatio).

"Analogías y Diferencias entre la Sífilis y Tuberculosis Pulmonar", (en colaboración con el Dr. L. Jaso).

Diversas conferencias en Centros Universitarios y docentes.

C. J. A.